



*“¿Cómo podía ser amarga la muerte para
quién moría en brazos de la vida?”*

(Padre Butiñá SJ)

La **Hna. Laura Monge Ugarte** fsj partió a la casa del Padre a las 04:45 hs. del día 6 de agosto, fiesta de la Transfiguración del Señor a los 95 años de edad y 75 de Profesión, en la Congregación de Religiosas de Hijas de san José.

Nació el día 22 de julio de 1928 en San Vicente de la Sonsierra (La Rioja - España). Fue la mayor de cinco hermanos. Sus padres, Luis y Enriqueta, profundamente cristianos, les transmitieron a sus hijos su mejor legado; la educación en la fe. La bautizaron el 30 de julio, a los pocos días de nacer. Recibió el sacramento de la Confirmación el 11 de mayo de 1935 y, ese mismo mes, hizo su Primera Comunión.

Ingresó en el Postulantado de Gerona el 11 de junio de 1946. Tenía 18 años. Vistió el hábito, de Hija de san José, el 12 de diciembre, comenzando, así, la etapa de Noviciado. Hizo su Primera Profesión el 12 de diciembre de 1948, en Gerona, y la Profesión Perpetua el 8 de diciembre de 1953, en Pamplona, adonde había sido destinada el año 1949. En esta ciudad cursó los estudios de Magisterio y, una vez concluidos, realizó la misión encomendada, primero, como educadora de las niñas huérfanas de militares, acogidas en el internado de Pamplona y, años después, le confiaron el acompañamiento de las apostólicas.

Algunas Hnas. que hoy forman parte de la Congregación, afirman que fue la primera josefina que conocieron, pues llegó hasta sus pueblos, junto con Hna. Carmen Vela. Buscaban niñas que podían albergar en su corazón el deseo de seguir a Jesús, como ellas. Los curas de sus pueblos, que habían estudiado en el Seminario de Logroño y profesaban un gran cariño a las Hnas., les fueron presentando las niñas y adolescentes, que habían manifestado esta inquietud. Recuerdan que las Hnas. les dijeron cómo habían sido fundadas por un Jesuita santo, aunque todavía no estaba en los altares.

Se ganaron la confianza de los padres de aquellas niñas y varias de ellas, comenzaron el curso 1961 en el Colegio Apostólico de Pamplona. Allí, fueron objeto de los desvelos de la Hna. Laura, a quien acababan de encomendarle el acompañamiento de las Apostólicas. Posteriormente le confiaron, sucesivamente, la tarea de acompañar a las Postulantes y Junioras y, años más tarde, a las Hnas. que participaban en los Cursos de renovación.

Otros servicios realizados por la Hna. Laura, en la Congregación, fueron: Consejera General, Secretaria Provincial, en las antiguas Provincias de Navarra y Cataluña, además de Superiora en varias comunidades de la Provincia de Cataluña.

En sus largos años de vida religiosa, vivió en las comunidades de: La Bonanova-Barcelona, Pamplona, Manresa (Barcelona), Madrid, Zaragoza, Pueblo Nuevo - Sabadell (Barcelona), Reus (Tarragona), Bellvitge (Barcelona), Azagra (Navarra), Cornellá de Llobregat (Barcelona); y en el mes de junio, de 2012, llegó a nuestra comunidad de Pamplona, hasta el día 6 de agosto de 2023, en el que, llena de paz y gratitud por la delicadeza y cuidados de las Hnas., emprendió su último viaje al encuentro del Señor, Jesús, a quien con mucha frecuencia invocaba como CAMINO, VERDAD Y VIDA...

Mujer afable y cordial. Entrañable con su familia. Contenta y agradecida al Señor, por contar en la familia con un sobrino sacerdote. Entregada y trabajadora, se mantuvo activa hasta los últimos días, en los que la fatiga la dejó postrada.

Quería mucho a la Congregación y expresaba, con mucha gratitud, el gozo de pertenecer a ella. Se interesaba por todas y por todo. Preguntaba, siempre que tenía ocasión, cómo iba el proceso de canonización del P. Butiñá, y manifestaba su gran deseo de verlo, pronto, en los altares.



Hna. Laura, gracias, por tu vida, por tu vocación, por los años compartidos en nuestra comunidad de Pamplona.

Tu familia y las Hnas. de Pamplona, estamos seguras de que, contigo, tenemos una intercesora en el cielo.

¡DESCANSA EN PAZ!

La comunidad de Pamplona

Pamplona, 6 de agosto de 2023